

のびのび児童クラブだより

令和5年度 9月号



夏休みが終わり、いよいよ 2 学期が始まりました。今年の夏は猛暑が続き、外遊びがなかなかできない日が続き、子ども達も一日クラブ室内で過ごすことが多くストレスだったかもしれませんが、児童クラブで計画した夏休み中の行事は予定通り実施することができました。かき氷やすいかポンチなど夏ならではのおやつも味わいました。かき氷は3 杯食べる子もいましたよ。

子ども達にとってこの夏はどんな思い出となったでしょうか。





ラジオ体操教室

7月31日(月)講師に高根さんをお招きしてラジオ体操教室を行いました。

まず、全員でラジオ体操を行い、DVD でラジオ体操のポイント説明を観ました。その後代表の児童がポイントを 意識しながらラジオ体操をしました。

その後、「ザ・スティック」という、一人が棒2本を持ち「トントン・パ」というリズムで次の人にスティックを倒さず渡せるかというゲームを3チームに分かれてしました。集中力が必要で、講師の話をしっかりと聞いて

いないとできないゲームでした。後半はどのチームも棒を倒さず次の人に渡せるようになっていました。







七夕会・流しそうめん

8月2日(水) 七夕会は一人2枚短冊に願い事を書き、前日笹に飾りました。当日はスポーツ推進委員の山根さんにお越し頂き、レクリエーションをしました。その後、児童クラブ前でそうめん流しを行いました。前年度そうめん流しができなかったこともあり、子ども達に事前調査した「夏休みにしたいこと」にそうめん流しがあり、実現して良かったです。みんな嬉しそうにたくさんのそうめんを食べて

いました。





遠 足

8月9日(水)遠足で、「東出雲おちらと村」に出かけました。到着後4年生代表が現地のボランティアスタッフに挨拶し、4グループに分かれて竹とんぼ作りを体験しました。皆、熱心に色塗りをしたり、竹とんぼの羽根に角度をつけたりしていました。竹とんぼが完成したら、隣接する体育館で飛ばして遊びました。体験を待つグループは体育館でドッジボールなどをした体を動かしました。

弁当は囲炉裏のある場所で食べるグループ、和室でテーブルを囲んで食べるグループに分かれました。 帰りのバスの中では、しっかり体を動かしたからか、ぐっすり寝ている子が多かったです。









手話出前講座

8月21日(月)出雲市役所福祉推進課から手話出前講座として講師の 玉木さんにお越し頂きました。手話を使ったクイズや、果物を手話でどう 表現するかを玉木さんがされ、ビンゴゲームを行いビンゴになった子か ら名前を手話でどう表現するか教えて頂き、それぞれ自分の名前を手話 で表現してみました。みんな真剣に取り組んでいました。





とよたかずひこ氏とあそぼう

8月28日(月)ももんちゃんシリーズなどで知られる、絵本作家のとよたかずひこ氏にお越し頂き、紙芝居や本の読み聞かせをしていただきました。子ども達と言葉のキャッチボールをしながら、絵を書き始めたきっかけなどをユーモラスな語り口調で話されました。みんなとても興味を持って見たり聞いたりしていました。



不審者侵入訓練・防犯教室

8月29日(火)子ども安全センターから指導員にお越しいただき、不審者侵入対応訓練・防犯教室を行いました。まず、不審者対応実践訓練を行い、その後、防犯教室で「きょうはイカのおすし」をもとに、不審者への対応方法について実践訓練をしました。「きょうは」は①距離をとる、②うしろに気をつける、③早めに帰るです。訓練後の振り返りでは、様々な改善点をご指摘いただきました。早速改善できるところから取り組み、子ども、職員の安全が守られるように取り組んでいきます。

8 月生まれ おめでとう

8月24日(木)8月生まれのお友だちを紹介して、記念撮影をしました。みんなで「ハッピーバースデイ」を歌いました。





のびのびの日(半日支援員)

夏休み期間中「のびのびの日」として希望された保護者の方を対象に、午前または午後いずれか3時間を児童クラブで半日支援員として過ごしていただく機会を設けました。今回は13名の保護者の方にご参加いただきました。お忙しい中参加していただきありがとうございました。

児童クラブでのお子さんの生活の様子を見たり一緒に遊んだりしていただきました。参加された皆様から感想 をいただきましたので一部紹介します。

「友だちとの関わり合い等が見られてよかった。また機会があれば参加させて頂きたいです。」「1年生同士だけではなく、上級生の子とも遊んでいて、学校とは違う交流が広がっているなと感じました。」「学年が上がるにつれて、わんぱくになったり、ザワザワしている子もいたりして大変だなと思いました。家庭の方でもきちんと教育しないといけないと改めて思いました。」「制度や学童の決まりはわからないので勝手な意見ですが、長期休みを使って、外部講師を招くなどイベントがあるとうれしいです。」

今後も継続して実施していきますので、みなさんぜひご参加ください。

~ のびのび児童クラブで、心がほっこり暖かくなったエピソードを紹介します ~

ほっこりエピソード5

遠足での竹とんぼ作り。ボランティアの方から「みんなとても上手に作っているね。」と褒めてもらい、みんなとても嬉しそうにしていました。挨拶、礼儀についても褒めてもらいました。

ほっこりエピソード⑥

お盆明け、熱中症警戒アラートが発令されていない日は平田保育所所庭で 30 分程度遊びます。日頃所庭を使わせてもらう感謝の意味を込めて、所庭に出てまず一人 20 本草取りをしてから遊ぶことにしました。所庭遊びに出る子は嫌だと言わず、黙々と 20 本草取りをしました。他の子が 20 本取り終えて遊び始めても、一人で黙々と草取りを続けるAくんがいました。「遊んでもいいよ」と職員が声をかけても「草取り好きだから」とたくさん草を取ってくれました。お迎え時お母さんに伝えると、おじいさんの畑作業を手伝うのが好きで手伝っているということでした。Aくんの知らない一面を見ることができました。

ほっこりエピソード⑦

子ども同士で何かあった時、ほとんどの子は職員に「〇〇さんが騒いでいて勉強ができないから注意して。」など、助けを求めてきます。しかしある日、Bくんがふざけてその場にふさわしくない言動をしたことに対し、近くにいた上級生Cさんが「今それを言うときじゃないよ。」とBくんにビシッと伝えていました。

大人に頼らなくても、良いこと、悪いことが下級生に言えることは、簡単にできることではないと思います。 Cさんは勇気を出してBくんに言ったと思います。その場面を近くで見ていて、Cさんの成長を感じましたし、 Bくんも職員が言うより素直に話を聞いていて、とても微笑ましく感じました。

保護者の皆さんへの本の貸し出しを始めます

児童クラブには約200冊の本があります。一人1冊1週間を期限として貸出しています。本には児童クラブと記載しています。借りた本を返却された後であれば、いつでも貸出できます。お迎えの際に保護者の方も「本の部屋」をご覧ください。

あわせて保護者向けに、全国学童保育連絡協議会発行の「日本の学童ほいく」を貸出します。この本は全国にある学童の紹介、学童の制度、指導員の取り組み、保護者の活動など、学童に関する多岐にわたる内容が記載されています。玄関に今まで発行された本を置きますので、貸出希望される方は職員にお声がけください。



くお知らせ・お願い>

☆ 9月行事について

9月19日(火) - 日開所(9月16日(土)はすだっこ体育会振替休業のため)弁当持参 ※雨天順延時、19日(火)は通常出校日のため14:00下校。

9月20日(水) 15:40~16:10 風水害想定避難訓練(平田高校へ向かう道途中まで避難) ※14:30 保護者の方へ訓練 LINE を送信します。必ず返信をお願いします。

9月20日(水)集金袋配布

☆ 職員研修

8月20日(日)令和5年度ふくしの学び合い推進セミナー(原)

9月21日(木)13:30~島根県スーパーバイザー出前研修(全職員)

9月27日(水)28日(木)中堅職員スキルアップ研修(原)

☆ ご寄贈お礼

平田地区新宮様からシルバニアファミリーをご寄贈いただきました。 大切に使わせていただきます。ありがとうございました。



☆ 服装について

お預かりしている衣類の確認をお願いします。まだまだ暑い日が続きそうですので、半袖 Tシャツ、短パン、肌着、汗拭きタオルの持参をお願いします。

また、短パンから下着が見えたり、肌着を着ていないと肌が見えたりすることがあります。 女児は特に肌や下着が見えないように、肌着の着用、見せパンを履く等の工夫をお願いします。

☆ 職員について

8月31日で濵村洋二支援員は退職します。大変お世話になりありがとうございました。

令和五年度 のびのび児童クラブ めざす姿

- ①気持ちの良いあいさつ、返事、言葉遣いができる子
- 2人の話を聞くことができる子
- 3自分の思いを表現できる子

